



新学期を迎える喜びをかみしめて

校長 平川 恒美

あつという間に夏休みが終了し、生徒たちは学校に戻ってきます。元気な声が響く校舎内なることを期待して、準備しておりました。新規感染者数の拡大はあれども、規定に沿って淡々と感染防止の対策を講じて新学期を迎えます。皆様、ご協力の程、改めてよろしくお願いたします。9月から大学生・高校生たちの通学が始まり、人流がどのように影響するのか不明ですが、十分注意して教育活動を再開します。

今年度の教育課程の実施はここまで滞りなく、この先の新しい生活様式の中で、限定はあれども生徒たちの学習・特別活動を進めたく、体験活動を重視していくことは変わりません。1年移動教室、2年夏季学園の宿泊行事が実施できましたこと、生徒たちの成長に大きく寄与したことでしょう。いろいろあって当然の中学校生活、様々な課題を自分たちの力で乗り越えさせたく存じます。昨年度の今頃は、コロナ禍の対応で宿泊行事の中止を発表し、行動制限の通知によって大きく学校行事が変更を余儀なくされていました。規制の間隙を縫って、できるだけのことをする方針は変わりませんが、動向を見ながら対応してまいります。この紙面は学校ホームページ等の情報と合わせて、ご確認お願いたします。

夏を感じる反戦の使命

校長になって初めて参加した平成28年関東甲信越地区中学校長会研究大会は、長野県上田市で行われ、講演講師は戦没画学生慰霊美術館館長の窪島誠一郎氏でした。講演内容に心動かされていくばくかを寄付して著書を買う列に並ぶと、ご本人がサインしてくださいました。先日某局の番組でドラマ化された映像を見て、読み返した次第です。戦争をしてはならぬ思いをどのように次代に伝えるか、いつのまにか年齢を重ねてしまった者の使命です。8/6広島原爆投下、8/9長崎原爆投下、8/10東京大空襲、8/15終戦記念日と続く夏に実感を伴う言葉で伝えていく必要があります。

6月末に本校卒業生が訪ねてきて、平和活動を自ら企画運営している、との報告がありました。ふとしたきっかけから興味をもち、仲間と共に輪を広げている様子がありました。丸木美術館や様々な皆様をつなぐ活動は、戦争の記憶に係す

る大切な夏の時期に高輪区民センターで企画展示が実現したようで、頼もしさを感じさせてくれました。この意識をどのように広げましょうか。

生活指導の9月目標

2学期らしい目標で再始動です。

月間目標 規則正しい生活をしよう

重点目標 ・生活のリズムを取り戻す

学校生活の決まりを確認する

7.8月の報告と9月の予定

ずいぶん以前の印象ですが、紙面で報告します。

1年生車山高原移動教室

6/30(木)-7/2(土)

天候に恵まれ、生徒たちの努力で行事の目的を実行できたようです。

3年ぶりの給食試食会

7/1(金)栄養士さんのプレゼン資料、調理員さんたちの挨拶、参加者の皆様のアンケートに連携のありがたさを感じた機会でした。エリアマネージャー高見様は「こんなに学校と現場のコミュニケーションが取れているところはない」とのお話でした。

2年TBS TV

特別ホームルーム7/5(火)

「ニュース報道で知る心のバリアフリー」を体験しました。伊藤隆佑アナウンサー、青木陽子様、スタッフの皆様にお世話になりました。

国際部が難民支援募金活動

運動会で行いました募金に皆様ご協力ありがとうございました。国際部が日本赤十字社を訪ね代表して寄付を行いました。

キャリア講話は7年目 7/9(土)

本校の特色ある行事で、2年生保護者の皆様を中心に、地域から人材を募り、中学生たちにご自身の仕事を説明して質問をインタビュー形式で行います。今回は地域コーディネーターの皆様のご協力を得て、本校らしい多彩なお話が聴けました。この日は保護者会も設定して連携を進めることができました。



進路説明会保護者参加は学年不問7/9(土)

保護者の皆様と3年生たちは、都立私立を代表して招いた高校の校長先生方から高校の特徴、進路選択の参考となるお話を聴きました。

都立晴海総合高校 校長 仁井田孝春先生

私立正則高校 校長 千葉修一先生

あいさつ強化週間

7/12(火)-15(金)

あいさつはご家庭での習慣で、いわば反射行動ですが、学校でもきっかけを作ります。



3年生は租税教室

7/13(水)社会科の授業

として、東京税理士会麻布支部の税理士の渡邊光太郎様、小菅繁美様を講師としてお招き



し、税の知識を整理した上で、架空の高陵国の税金の使い道を考えるゲームを体験して、税の意識を喚起しました。

学校いじめ対策委員会を実施 7/13(水)

設置が義務付けられている組織で、いじめ事例の可能性がある場合、校内でただちに組織的な対応を行い、学校に関係する有識者から意見を求めるために設置します。学校弁護士の中村仁恒先生、麻布警察署生活安全課の皆様、PTA会長（今回は副会長）に参加をお願いしています。

1年生は上野動物園特別授業 7/14(木)

清水先生の企画で、オンライン特別授業です。上野動物園動物解説員の古坂さんが、「動物の足の多様性と進化」というテーマで、動物の骨のつくりの基本は同じなのに、かかとの位置や指の数の多様な進化を解説してくださいました。



バドミントン部女子ブロック大会 7/17(日)

ダブルス 会場:品川区立伊藤学園 一回戦

●VS世田谷区立烏山中 ●VS世田谷区立駒沢中

シングルス 会場:大田区立大森第四中 一回戦

●VS新宿区立新宿中 ○VS大田区立馬込中

●VS国士舘中

※7/31(日)全日本ジュニアバドミントン選手権大会東京都予選大会 (会場 大田区立大森第四中学校)に女子2名が参加しました。

1年生車山高原移動教室発表会 7/19(火)

移動教室に関連した班ごとのテーマに沿って調べたことの発表会です。1年生が懸命に取り組む姿勢に安心し、これからの期待して指導課題を明

確にしていきます。

コミュニティ・スクール第二回 7/19(火)

学校運営協議会は、傍聴可能で、議題は、1 学校の校務改善の実態 2 学校評価アンケート第一回内容検討 3 学校いじめ対策委員会報告 4 進路説明会報告 5 キャリア講話報告、職場体験予定 6 意見交換でした。

1学期学校評価アンケート集計結果報告

Microsoft formsでの学校評価アンケートにご協力ありがとうございました。結果はHP「緊急情報」に掲載しております。建設的なご記名ご意見に対して副校長から、御礼方々電話をいたしました。お気づきの点はすぐにご連絡くだされば対応いたします。

2年港区沖縄イングリッシュキャンプ 7/25-

7/28 港区内2年生代表が参加し、フィールドワークなど、貴重な体験活動を行いました。本校から3名が参加しました。

標準服販売店が変更

8/1(月)～レゴパーク(広尾プラザ2階)

9/1(木)～渋谷西武(7階制服売り場)

お世話になったテーラー小林は7/30(土)をもって閉店です。詳細は各店にお問い合わせください。

「まなびポケット」「港区緊急配信メール」への登録改めてのお願いと情報提供

登録へのご協力誠にありがとうございました。

7月からは生徒を通じて紙文書でのご案内は原則的に廃止し「まなびポケット」でのお届けとなりました。

昨年度、PTAからの要望に沿って導入したアプリ版「まなびポケット」はスマートフォンの場合、通知機能がありますので設定してみてください。「プッシュ通知」を設定すると、学校から連絡が通知されます。また、「がくぷり」をご利用だった皆様で、本校生徒のみご利用のご家庭は端末上で「削除」をしてください。

2年新潟十日町市夏季学園終了8/23(火)-

25(木) 信濃川ラフティングなど、盛りだくさんな内容での体験学習ができました。移動教室ともに3年ぶりの実施です。HPをご覧ください。

本日から新たな人材が

年度途中ではありますが、東京都学校マネジメント強化事業に申請し、新たな人材を迎えることができましたのでお知らせいたします。副校長の業務負担を軽減及び管理職のなり手不足対応の事業です。9/1-遠田晴美【(月)～(木)】

編集後記 防球フェンスの塗装工事が終わり、景観に溶け込む色合いで、登校してくる生徒たちを待つかのようです。学校だより・HP・ツイッター・FBへのご意見は、校長・副校長 平野までお願いします。